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Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der 
Samtgemeinde Rethem (Aller) 
_________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Montag, den 27.06.2022 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:30 Uhr 
Ort, Raum: Mensa des Schulzentrums Lehrerzimmer Grundschule 

 
Anwesend: 

Samtgemeindebürgermeister 
Björn Symank  

Vorsitz 
Frank Leverenz CDU  

Beigeordnete/r 
Bianca Danger  

Ausschussmitglieder 
Anna Katharina Müller ASGL  
Thomas Radtke SPD  
Heike Rüpke  
Ernst-Walter Vollmer CDU  

Beratende Mitglieder 
Rektorin Sandra Steinhoff-Schäfer  

Gäste 
Alexandra Gerlach ASGL  

von der Verwaltung 
Björn Fahrenholz  

Protokollführung 
Julian Lange  
 
 
Abwesend: 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung  

 2   Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 
Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 16.02.2022  

 3   Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
 4   Rundgang durch das Schulzentrum 
 
 5   Bericht der Schulleitung 
 
 6   Haushalt 2022 

Vorlage: SG/032/2022/XI  
 7   Bericht über wichtige Angelegenheiten 
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 8   Anträge und Anfragen 
 
 9   Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
 
 
 
 

Öffentlicher Teil 

TOP  1.) Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und 
der Tagesordnung 

 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde den Mitgliedern des Ausschus-
ses mit der Einladung zur heutigen Sitzung zugesandt. Änderungen oder Ergänzungen der 
Tagesordnung werden nicht gewünscht.    
 
Beschluss 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  2.) Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung des 

Schulausschusses der Samtgemeinde Rethem (Aller) am 16.02.2022 
 
    
 
Beschluss 
 
Der öffentliche Teil der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses der Samtge-
meinde Rethem (Aller) am 16.02.2022 wird genehmigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
       
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  3.) Bericht über den Stand der Umsetzung von Beschlüssen 
 
Samtgemeindebürgermeister Herr Symank gibt bekannt, dass die drei Planungsleistungen 
zur Vorlage „SG/027/2022/XI Ausschreibung von vorbereitenden Maßnahmen zur Grund-
schulsanierung“ sich in der Umsetzung befinden. Die digitalen Gebäudepläne sollen am 
Donnerstag den 30.06.2022 der Verwaltung zugehen. Die Erstellung eines Brandschutzkon-
zeptes kann erst erfolgen, wenn die digitalen Pläne des Gebäudes vorliegen. Mit dem Be-
ginn der Arbeiten ist somit Anfang Juli zu rechnen. Die Ergebnisse der Schadstoffanalyse 
sollten bis heute geliefert werden, jedoch ist der zuständige Mitarbeiter krankheitsbedingt 
nicht zu erreichen. Die Ergebnisse wurden zusätzlich per E-Mail zum schnellstmöglichen 
Zeitpunkt angefordert.     
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TOP  4.) Rundgang durch das Schulzentrum 
 
Frau Steinhoff-Schäfer führt die anwesenden durch die Räumlichkeiten der Grundschule. 
Unter anderem wird sich der Klassenraum angeschaut, der durch einen Wasserschaden 
erneuert werden musste. Neben einer neuen Schallabsorbierenden Decke, wurde der Klas-
senraum mit Akustikpanelen ausgestattet, so dass der Raum für hörgeschädigte Kinder ge-
eignet ist. Frau Steinhoff-Schäfer betont hierzu, dass die hörgeschädigten Kinder gegebenen 
Falls zusätzlich technische Ausrüstung benötigen könnten. 
 
Weiter ist Frau Steinhoff-Schäfer froh den anwesenden das neuste Smart-Board vorstellen 
zu können. Es handelt sich hierbei um ein LCD-Board welches die Projektoren Technik in 
den anderen Klassenräumen stück für stück ablösen soll. Die Lehrkräfte sind bisher mehr als 
zufrieden mit dem neuen Gerät. Weiterhin werden Mittel im Haushalt eingeplant, um abgän-
gige Smart-Boards zu ersetzen. 
 
Bei der Begehung der Turnhalle äußert Frau Steinhoff-Schäfer, dass die Halle unerlässlich 
für den Schulsport sei. Die kleine Turnhalle ist vormittags vollständig durch die Grundschüler 
und die große Sporthalle in der Parkstraße durch die Oberschule belegt. Den Unterricht 
durch die große Sporthalle aufzufangen, sei nicht möglich.  
 
In den Räumlichkeiten der Grundschulmensa erläutert Frau Steinhoff-Schäfer, dass kaum 
noch Mittagessen abgenommen werden. In der Oberschule sind es noch weniger Mahlzeiten 
als in der Grundschule. Aus diesem Grund sieht Frau Steinhoff-Schäfer die Notwendigkeit, 
eine mögliche Zusammenlegung der beiden Mensen in Erwägung zu ziehen. Eine besonde-
re Brisanz bekommt das Thema Mensa durch den gesetzlichen Anspruch auf Ganztagsbe-
treuung ab dem Jahr 2026. Bis zu diesem Zeitpunkt sollte feststehen, wie man mit den bei-
den Mensen weiter umgehen möchte. 
 
Der Vorsitzende dankt Frau Steinhoff-Schäfer für die gelungene Führung und ergänzt im 
Allgemeinen, dass der Schulstandort Rethem von extremer Wichtigkeit sei, da ein Schul-
standort zugleich auch Wirtschaftsstandort ist. Eine IGS könnte den Schulstandort Rethem 
erheblich gefährden.  
 
   
 
   
       
 
 
TOP  5.) Bericht der Schulleitung 
 
Frau Steinhoff-Schäfer berichtet, dass das Schulschwimmen seit Beginn November letzten 
Jahres ein voller Erfolg ist. Mehr als die Hälfte des 3. Jahrgangs hat bereits ein Schwimmab-
zeichen absolviert. Gerade da immer weniger Kinder Schwimmen lernen ist dieser Unterricht 
wichtig, weil er potenziell Leben retten kann. 
 
Im Juli werden die Bundesjugendspiele stattfinden. Dadurch dass der Sportplatz mit Unkraut 
vollgewuchert ist, mussten die Spiele noch einmal verschoben werden. 
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Der Spendenlauf am Londytag war ein voller Erfolg. Eine Höhe Spende an die Welthunger-
hilfe und UNICEF kam durch die Zahlreichen Runden und Sponsoren der Schüler*innen zu-
sammen. Insgesamt haben ca. 380 Schüler*innen an der Veranstaltung teilgenommen. 
 
Weiter berichtet Frau Steinhoff-Schäfer, dass die Personalsituation an der Schule etwas ent-
spannt werden konnte. Zum einen wird Frau Meinke im Grundschulbereich verbleiben und 
wird nicht an eine andere Schule gehen. Weiterhin konnten zwei neue Lehrkräfte für die 
Oberschule eingestellt werden.   
 
   
 
   
       
 
 
TOP  6.) Haushalt 2022 

Vorlage: SG/032/2022/XI 
 
Herr Fahrenholz erläutert kurz den Haushalt der Samtgemeinde. Allgemein geht Herr Fah-
renholz auf die Haushaltssatzung ein und erklärt anschließend für den Schulbereich die be-
troffenen Investitionen, Produkte und die relevanten Stellen anhand des Stellenplans. 
 
Von den anwesenden gibt es keine Fragen. 
 
Samtgemeindebürgermeister Herr Symank äußert zum Abschluss, dass er die derzeitige 
Haushaltslage als positiv bewerte. Da wo es am nötigsten ist, werde in der Samtgemeinde 
investiert.    
 
Beschluss: 

1. Die im Entwurf vorliegende Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2022 wird erlas-
sen. Dem im Entwurf vorliegenden Haushaltsplan bestehend aus Teilhaushalt 1 – Ver-
waltungsservice, Finanzen und räumliche Entwicklung – und Teilhaushalt 2 – Bürger-
service, Soziales und Tourismus – wird zugestimmt.  

2. Das im Entwurf vorliegende Investitionsprogramm für die Jahre 2022 bis 2025 wird be-
schlossen. 

3. Die im Entwurf vorliegende Ergebnis- und Finanzplanung für die Haushaltsjahre 2022 
bis 2025 wird zur Kenntnis genommen. 

4. Das vorliegende Haushaltssicherungskonzept wird beschlossen. 
 
  
 
 
      
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
TOP  7.) Bericht über wichtige Angelegenheiten 
 
Samtgemeindebürgermeister Herr Symank gibt bekannt, dass die vakante Stelle im Bereich 
Zentrale Dienste schließlich besetzt werden konnte. Somit wird es für die Schule ab Oktober 
wieder einen festen Ansprechpartner im Rathaus geben.    
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TOP  8.) Anträge und Anfragen 
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt.     
 
   
 
      
 
 
TOP  9.) Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde (bei Bedarf) 
 
Es sind keine Einwohner anwesend, sodass keine Unterbrechung notwendig ist.     
 
   
 
 
       
 
 
 
 
gez. Frank Leverenz gez. Julian Lange 

Protokollführung 
gez. Björn Symank 

Vorsitz Samtgemeindebürgermeister 
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